
El Estatuto de Aragón fija una reserva de 6.550 hm3 del Ebro 
para su uso exclusivo
 
El Consell considera una barbaridad «el intento de blindaje» de un agua 
que no es suya y a la que la Comunidad Valenciana «también tiene 
derecho», advierte García Antón
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Los grupos políticos -PSOE, PP, Chunta, Pare 
IU- de la ponencia de las Cortes de Aragón que 
redacta la reforma del Estatuto dejaron 
prácticamente cerrado anteayer el texto de la 
Carta Magna aragonesa que blinda cualquier 
intento futuro de trasvasar agua del río Ebro. 
Una disposición adicional del texto cuya 
redacción culminará el próximo martes 
establece una reserva de agua de 6.550 hm3 
para uso exclusivo de Aragón. Un cantidad 
desorbitada teniendo en cuenta, por ejemplo, 
que la capacidad total de embalse de la cuenca 
es todavía menor -6.504 hm3- y ayer mismo los 
pantanos de la cuenca almacenaban 4.661 hm3. 
El intento de blindar los recursos hídricos de la 
comunidad autónoma no quedarán ahí, porque 
el Estatuto también establece que el gobierno 
aragonés deberá emitir un «informe 
preceptivo», ante cualquier propuesta de obra 
hidráulica o de transferencia de agua que afecte 
a territorio aragonés. 
 
 
 
En este sentido, el conseller de Infraestructuras, José Ramón García Antón, califico 
ayer de «barbaridad» que el Gobierno aragonés «intente blindar» en su proyecto de 
reforma de Estatuto de Autonomía una determinada cantidad de hectómetros 
cúbicos del agua del Ebro. García Antón dijo tras conocer la noticia que le causa 
«sorpresa» que algunos gobiernos o representantes de pueblos de las distintas 
comunidades autónomas por las que pasa el Ebro piensen que «esa agua es 
exclusivamente de ellos». Aragón, dijo el conseller, «debe tener todas las garantías 
del mundo en el abastecimiento y eso ha de ser prioritario, ya que el río pasa por allí 
antes de por otros sitios». No obstante, el conseller insistió en que esos derechos 
son prioritarios «pero no exclusivos» y se refirió a que la Comunidad Valenciana 
tiene una parte «pequeña dentro de la cuenca del Ebro, por lo que no lo vamos a 
tolerar». «Es verdad», declaró el conseller, «que el Ebro pasa por Zaragoza, pero 
también es verdad que se vierten al mar de ese río más de 12.600 hm 3 , y la 
Comunidad sólo reclama 350». 
 
Por otro lado y en relación a la oposición de Castilla-La Mancha a que el Gobierno 
autorice hoy un riego de socorro de 20 hm 3 para Alicante y Murcia a través del 
Tajo-Segura, el presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-
Segura, Francisco del Amor, señaló ayer que el informe elaborado por la Universidad 
de Castilla-La Mancha que se presentó el miércoles en la Comisión Central de 
Explotación del Acueducto Tajo-Segura «deja mucho que desear», al tiempo que 
señaló que «a lo mejor ha llegado el momento de enseñar los dientes, desde el 
trasvase Tajo-Segura, a alguna Comunidad Autónoma», porque «no se puede hacer 
ese tipo de demagogia». 
 
«La vida es muy larga, hoy no me necesitas pero mañana puede que sí», argumentó 
Del Amor, al tiempo que lamentó que «se esté dando más validez a un tema político 
que a la realidad de las familias que dependen de la agricultura». 
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Sobre la reunión de la Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura 
celebrada el miércoles, Del Amor confirmó que «la reunión fue muy tensa con el 
tema de los informes presentados por Castilla-La Mancha».  
 
El Sindicato Central de Regantes del Tajo-Segura entregó ayer el cheque por valor 
de 5,7 millones de euros a la Comunidad de Regantes de Estremera (Madrid) para 
pagar el importe de la cesión de derechos al sindicato, 31,05 hectómetros cúbicos 
que se han comprado. 
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